

Ayer fué una jornada de absoluta calma en todos los frentes

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 30 de Octubre de 1937. En Asturias se siguen recogiendo armas y municiones en los reconocimientos que se llevan a cabo. Mañana se reanudará el servicio de viajeros entre Oviedo y Grado en los trenes de los ferrocarriles vasco-asturianos.

En los frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 30 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moerno.-Rubricado

De la reunión del subcomité de No Intervención EL MARTES VOLVERA A REUNIRSE Y EL MIÉRCOLES SE CELEBRARÁ SESION PLENARIA

Londres, 30. -- Después de una reunión de cuatro horas y media, ayer el Subcomité de la No Intervención acordó reunirse, nuevamente, el próximo martes.

La reunión de ayer, que fué presidida por Lord Plymouth, había sido convocada para conocer las respuestas de los diversos Gobiernos a la nota-resolución para aplicar las proposiciones basadas en el plan británico del mes de julio, discutidas ya en sesión anterior.

Los términos de la nota-resolución serán dados a conocer, probablemente hoy.

Como resultado de la discusión de ayer se puede decir que los gobiernos británico y francés, belga, checoslovaco y sueco están dispuestos a aceptar la resolución sin reservas alguna. El Gobierno alemán está dispuesto a aceptarla, sin reserva, con la condición de que todos los demás Gobiernos procedan de la misma manera. El Gobierno soviético la aceptaría de la misma manera, con la reserva ya conocida respecto al reconocimiento de los derechos de beligerancia, pero en caso de que no se aceptase.

La actitud de los Gobiernos italiano y portugués es exactamente igual a la alemana. Sin embargo el representante italiano no ha llamado la atención sobre la necesidad de que el Comité se decida aún en el caso de que hubiese una abstención, como ha hecho prever el embajador ruso.

El Gobierno inglés, por boca

LA VISITA A LA ESPAÑA LIBERADA DE VARIOS ALTOS JEFES DE LAS JUVENTUDES HITLERIANAS

Salamanca, 30. -- En la noche del jueves, llegaron a la ciudad fronteriza de Badajoz, los altos jefes de las juventudes hitlerianas, que vienen a España como huéspedes de honor de Falange Española Tradicionalista.

Habían llegado, el día anterior a Lisboa, procedentes de Hamburgo, embarcando en el transatlántico alemán "Monte Pascual".

A pesar de llegar a Badajoz, bastante tarde, fueron cariñosamente recibidos por el público y acompañados de los jefes de Falange de aquella provincia, visitaron todas nuestras organizaciones y a las autoridades de la población.

El día 29, muy temprano, con tinuaron su viaje a Sevilla, donde habrán asistido a la magnífica ceremonia, allí organizada, en homenaje a los Caídos, durante cuyo acto ha dirigido la palabra a los miles de falangistas concentrados, el camarada Raimundo Fernández Cuesca.

Después de visitar las organizaciones de Sevilla, así como la bella población andaluza, los jefes de las juventudes alemanas se dirigirán a Málaga, ciudad en la que la Delegación de "Asistencia Social", ha realizado un máximo esfuerzo, coronado por el mayor éxito.

De regreso se detendrán unas horas en Jerez de la Frontera, y desde Sevilla emprenderán su viaje hacia el Norte de España, a fin de conocer las regiones que han sido teatro de guerra, y poder apreciar, sobre el

terreno la resistencia, verdaderamente épica de la ciudad de Oviedo contra las hordas marxistas asturianas.

Santander y Bilbao, con su cinturón de hierro, y Durango, Guernica y Eibar, figuran también en el itinerario trazado, a fin de que dichos jefes alemanes lleven una visión directa y personal, de las vandálicas destrucciones, llevadas a cabo por los rojos españoles.

A partir de su visita a San Sebastián, recorrerán los frentes de Aragón y de Madrid. Toledo, Salamanca, Valladolid y Burgos, donde si las circunstancias lo permiten, les será concedida una audiencia por el Caudillo.

La expedición de jefes alemanes, está constituida por el jefe de las juventudes de Sajonia "Oberrannführer Schulte", en calidad de jefe de la expedición, por dos jefes del departamento de organización de la juventud del Reich, por el director de la escuela regional de Sajonia para jefes, de la juventud hitleriana, establecida en Bremen, y el jefe de la juventud de esta última población.

Completa el grupo el jefe de la juventud de Niederlausitz, y el del grupo 201 de la juventud de Berlín.

El barón Aldo, Von Shiray y su lugarteniente, que se proponían venir a España, no han podido realizar el viaje, retenidos por las múltiples ocupaciones inherentes a sus elevados cargos.

Pamplona ha vivido horas inolvidables Imposición de la Medalla Militar a tres unidades de las brigadas navarras

Pamplona, 30. -- La primera brigada de Navarra se concentró en magnífica formación en la amplia y española Plaza del Castigo, para presenciar el acto solemne de la imposición de la Medalla Militar a tres de sus unidades: El segundo Batallón de San Marcial, el Tercio de Requetés de Lacar y el Tercio de Requetés de Montejuera. Era justo que esta fiesta militar tuviese por marco la capital navarra, ya que de las tres brigadas hay soldados, y no hay que decir que jefes y oficiales, de todos los rincones de la Patria, singularmente castellanos de Burgos, que casi en su integridad forman el batallón que hoy ha recibido la Medalla Militar. Batallón de San Marcial, de Salamanca, de Valladolid, gallegos de todas las provincias galicias, alavesas, guipuzcoanas y mallorquinas. Las seis brigadas de Navarra, son emporio y síntesis del soldado del centro y del Norte de España, con algunas magníficas unidades andaluzas y extremeñas. Pero la primera es, casi por completo, del país y con ello queda dicho cuál habrá sido la explosión de entusiasmo de los pamplonicos, orgullosos de ver condecorados, con la más preciada distinción, la Medalla Militar, a tres de sus unidades.

Un altar en el que el Ilustrísimo señor Obispo de Pamplona dijo una misa rezada, daba frente a las tropas. Al pie del altar, el General Jefe del Ejército del Norte, don Fidel Dávila, en compañía del General de las brigadas de Navarra, Solchaga, y del General Castro Girona, y escoltado por todas las autoridades de la provincia y ciudad, presidió el acto. Frente a los Generales citados, a la derecha del altar, se situaron las tres banderas, que iban a ser

Por "EL TEBIB ARRUMI"

condecoradas. ¡Banderas gloriosas! Nadie imagine, que esas tres enseñas de la Patria son de esas lujosas, que vemos en las paradas y en los desfiles. Las banderas de San Marcial, de Montejuera y de Lacar, son tres magníficas banderas, humilladas de paño, y toscas de batallas de girones, de polvos, de coloridas por el sol y la lluvia de los campos de Guipúzcoa, de Vizcaya, de Santander y de Asturias. Las castigarán durante quince meses, sin un día de tregua, implacablemente, cuando flameaban victoriosas desde el primer día de la campaña hasta este tan inolvidable de la des aparición por completo de la España roja del Norte. Han sido esas tres banderas las mismas que los soldados llevaban a su frente, como guía y heraldo de triunfo, como constante acicate para el cumplimiento del deber. Viejas y pobres banderas, que tienen cicatrices de valor y sangre de héroes en su paño. Viejas y pobres banderas en las que se clavaron mil veces los ojos próximos a cerrar se a la luz de la vida de los que caían y los ojos llenos de fervor radiantes, de los que por se guiría triunfaban.

Después de la Misa, el General Dávila, en representación del Caudillo, que es decir en nombre de toda España, adornó las toscas banderas con los lazos flamantes, rumbosos, de la Medalla Militar. Y parecía como que vestidas con tal alto valor y gala, tan pomposas, quisieran ellas mismas decir en nombre de los soldados que las sirven: lo que hasta aquí hicieron, pobres y sufridos, lo superraremos de hoy en adelante, para honrar estas sendas y estos oros con que nos ha honrado Franco, como galardón supremo y como estímulo más que como pago, por haberlas clavadas en el pasado en lo más alto

lanzando al aire su canto español: la jota, la brava jota de este país y del Roncal.

Alguien, de entre ese bullicio, me asió del brazo y me insinuó amable: "Si quiere usted acompañarnos, Tebib..." Y me fui con aquellos dos hombres, en largo paseo, fuera de la ciudad, por un camino que poco a poco fui recordando, porque otro día, sin la alegría del hoy, recorrí, abrasado por la más grande de las tristezas. Siguiendo a mis dos guías, pasé por debajo de un atrio, luego crucé una verja, y entre picudos y sombríos árboles fuimos recorriendo un camino lleno de silencio. No oíamos más que el crujir de la arena. Doblamos un recodo y de nuevo me detuve de la mano y la voz amiga de antes: "Un momento. Mire, mire, Tebib, mire." Miré. Un grupo de soldados, una veintena de ellos, estaban en pie, descubiertos, respetuosos ante un nicho. Un nicho al que todos íbamos a ver: el de Mola. Como Solchaga y Balaño, que hasta allí me habían conducido, aquellos soldados de la primera brigada navarra habían pensado en el ausente, en el General que les dió impulso y orgullo y les dió vida y vigor para ganar tantas y tantas victorias. Y en este día glorioso para la primera brigada de Navarra, a Mola acuden, para rendirle el tributo de un recuerdo de imperecedera gratitud y afecto. Confundidos en el acto, recatado como lo es siempre el verdadero dolor, el General, Coronel y soldados de la primera de Navarra, han pensado en el día de gloria para ellos, en su General, en rendir ante él, el tributo y el homenaje que habían ganado legítimamente las unidades de la primera brigada de Navarra: San Marcial, Montejuera y Lacar; porque el General, porque Mola, era el brazo derecho de España, de Franco y del Ejército Salvador.

Pamplona crugió de entusiasmos, retumbaba al grito nacional: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Y desfilaron las unidades de Falange llevando la bandera del Requeté y las del Requeté y los soldados de los batallones que para ser los mejores, en el servicio de la Patria, les basta con ser soldados de la misma, llevando el uniforme de la Infantería española. A pie, por entre el pueblo, entre aclamaciones delirantes al Caudillo, y tras el desfile maravilloso, los Generales y autoridades atravesaron la ciudad, para ir a la Comandancia y, allí, levantar en alto un vaso de vino español, que el españolísimo Chicote llevó generosamente como obsequio a la primera brigada de Navarra.

En fiesta la ciudad, los soldados se derramaron por ella,

CRONICA INTERNACIONAL Tiempos de bonanza

El panorama internacional, pese a esos mal intencionados que se esconden tras los negros cristales de las gafas del pesimismo, ha mejorado notablemente en la última semana.

En Londres, ante las atrocidades diplomáticas de los soviets, la opinión pública inglesa reacciona enérgicamente contra el embajador soviético Maiski, que no cesa en su empeño de hacer fracasar el Comité de Embajadores. Pero sucede que las potencias democráticas que ya están de vuelta de estos manejos comienzan a impacientarse y a darse de lado.

En cuanto a la paciencia bíblica de la Gran Bretaña toca a su fin. Mister Chamberlain, moderno Job de las cancellerías, y buen pescador, se halla, al parecer, cansado de largar hilo y es muy posible que en breve diga al embajador ruso que la metrópoli inglesa es demasiado señorial para que en ella ponga sus plantas un hosco mujik.

Asimismo, el Gobierno francés, se siente fuerte, después del último triunfo electoral, y desdeña el espejo del pacto franco-soviético. Y ahí está el discurso pronunciado por el ministro Deladier, en el Congreso del partido radical-socialista en Lille, de las que destacamos estas afirmaciones.

Primera.—El partido radical socialista permanece fiel al frente popular.

Segunda.—Pero quizá mañana recobre su libertad si persiste la actitud demoleadora de los partidos extremistas.

Y como estos, el socialista y el comunista, no hacen más que tirarse los trastos a la cabeza.

Digamos también que el delegado soviético dice que no está dispuesto su Gobierno al reconocimiento de la beligerancia y en vista de ello el Subcomité se reunirá de nuevo el martes para ultimar el problema planteado; es decir, si han de ser válidos los acuerdos tomados por mayoría de votos o si es necesaria la unanimidad total. Si se acordase lo primero, Rusia habría sufrido su primera gran derrota internacional.

Y queremos subrayar, por último, un párrafo del Ministro de Relaciones Exteriores de Francia, en el mencionado congreso de Lille, respecto a las relaciones franco-alemanas.

Las dos grandes naciones — dijo — después de la gran guerra, cometerían el más grave de los errores sino se entendiesen y compenetrasen.

En Europa empieza a entrar la cordura.

Patronato Nacional Antituberculoso INGRESO DE ENFERMOS EN LOS SANATORIOS ENFERMERIAS

El Patronato Nacional antituberculoso está en trance de hacer tangible la primera parte de la gran obra en pro del enfermo del pecho y de la sanidad antibacilar. Muy pronto que darán ultimados los trabajos de instalación de las enfermerías que ha creado, a razón de una para cada provincia libre. En estos treinta y cinco establecimientos se recogerán, por medida primera, a los inútiles tuberculosos de la campaña, para ser curados y compensados, en algo, con devoción y cariño y cuantas atenciones médicas precisen sus sinsabores y penalidades físicas.

También habrá un sector de dedicado a tuberculosos pobres no militares y otro para individuos de pago.

Ahora bien, teniendo presente el Patronato Nacional antituberculoso que las características de admisión de los solicitantes, han de ser distintas para los ex combatientes (aceptación de todas las formas de diroclínicas de tuberculosis) ha decidido constituir núcleo regionales de militares en cada grupo de cada cuatro a seis provincias, dentro de Establecimientos dedicados a ellos, de manera exclusiva, para separar globalmente las variedades de lesiones.

Así, pues, los núcleos regionales precitados albergarán las veinticinco plazas de soldados de cada provincia limítrofe, en bloques de cien a ciento cincuenta lechos, mientras los otros establecimientos no tendrán cubida más que para enfermos de carácter civil.

Unos y otros pacientes, deberán estar prevenidos para su ingreso inmediato, en cuanto se comunique, por la Prensa, la apertura de las enfermerías provinciales.

Los ex combatientes estarán atentos a las citaciones que se les harán en momento oportuno, una vez que las autoridades militares hayan comunicado al Patronato Nacional los nombres y domicilios de los beneficiarios.

Los paisanos de ambos sexos que se consideren en estado de merecer hospitalización, por su situación social o lesional, se apresurarán a remitir las solicitudes y documentos, en la forma que, dentro de pocos días, se hará pública, en los diarios de todo el territorio liberado.

¡Cuatro mil quinientos camas, en sitios de selección, con servicios médicos irreprochables y nutrición soberbia, esperarán a los tuberculosos españoles, en brevisimo plazo.

Este formidable esfuerzo preliminar no es, ni con mucho, lo que Patronato Nacional antituberculoso piensa para el porvenir.

De momento, el Generalísimo Franco ha querido dar este gigantesco paso, en época de guerra, por preclara decisión suya, de enfrentarse, vigorosamente, con el problema de la tuberculosis nacional y la sensibilidad exquisita de nuestro Caudillo sabe recoger el amor al tuberculoso, la grandiosidad del tema sanitario y el paternal e inteligente interés por el cuidado de la raza.

Gloria al conductor.

EL GENERALISIMO INVITA A LOS PERIODISTAS EXTRANJEROS A QUE VISITEN MALLORCA

(Por telégrafo)

Berlín, 30.— Comunican de Salamanca que todos los periodistas extranjeros que se encuentran actualmente en territorio nacional español fueron invitados por el General Franco a visitar Mallorca, en las Islas Baleares, para darles oportunidad de que se formen idea de las condiciones militares de dichas islas.

Según se anuncia en los círculos competentes el viaje de los periodistas contribuirá a desautorizar numerosos rumores que circulan en el extranjero sobre las Baleares.

LOS CATALANES MANDAN AL FRENTE HASTA LOS INUTILIZABLES

(Por telégrafo)

Barcelona, 30. -- Han sido cursadas órdenes severísimas a los médicos encargados de la revisión de los mozos llamados a filas, en el sentido de que no sean concedidas inutilidades, aunque tengan, aquellos, defectos físicos importantes. Tanto es así que varios médicos han sido procesados, entre ellos el doctor Prats, director del Hospital General de Cataluña, antes de San Pablo.

Todo ello ha determinado tal pánico entre los médicos que en las últimas revisiones no llegó el número de inútiles declarados al tres por ciento, habiéndose ya mandado al frente a varios desgraciados con lamentables casos de inutilidad física.

LA CHECA INSTALADA EN BARCELONA SE ENTREGA A EJECUCIONES A GRAN EL Y A LA PRACTICA DE TORTURAS

CONTRABANDO DE GUERRA PARA LOS ROJOS

(Por telégrafo)

Marsella, 30. -- El correo francés, Marsella- Barcelona y Valencia, en uno de sus últimos viajes desgració en el puerto de Barcelona, varias cajas de material de aviación, las cuales se encontraban disimuladas entre cajas, conteniendo víveres con destino a los consulados franceses de la zona roja.

Parece ser que en casi todos los viajes se lleva, por dicho conducto, material de guerra. Además, hace poco, llegó también a Barcelona otro barco de la misma nacionalidad con cajas de pianos, cuyo interior se encontraba lleno de ametralladoras.

Ante tan múltiples maneras de allegar elementos de guerra a los rojos, a nadie debe sorprender, y menos que a nadie a

EL ANTIGUO ENCARGADO DE NEGOCIOS DE LA EMBAJADA BRITANICA EN MADRID, DETENIDO POR LAS AUTORIDADES ROJAS

El Gobierno inglés se preocupa de que sea nombrado su defensor

Londres, 30. -- El "Daily Express", del sábado por la mañana, da cuenta que en Madrid, el antiguo encargado de negocios de la embajada británica, capitán Edw. Christopher Lance, ha sido detenido por las autoridades rojas, alegando que ayudaba a los simpatizantes de los melonales españoles, para que huyeran de la España roja.

Dicho periódico califica a Lance de "moderna pimpinela escarlata", quien, según el diario, era jefe de una extensa or

SE CALCULAN EN ONCE MIL LOS MINEROS ASTURIANOS QUE HAN ENTRADO EN CATALUÑA

(Por telégrafo)

Cerbere, 30. -- Desde el 22 al 25 del corriente, han pasado mil mineros asturianos, muchos con sus familias, con dirección a la frontera catalana. Su número se hace aproximar a los once mil.

Entre ellos van muchos heridos, habiendo los médicos de servicio dado cuenta de casos muy graves.

REGRESA A GIJÓN EL REPRESENTANTE DE CUBA

(Por telégrafo)

Gijón, 30. -- La representación de la República de Cuba, en Gijón, ha vuelto a la ciudad, una vez restablecida la normalidad.

Se recordará que tuvo que abandonar la capital, cuando los momentos no eran propicios para su integridad personal.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de Africa, 12, pral. izqda
Teléfono 547

CONSULTAS
DE 8 A 9 Y DE 3 A 5

Continúa la historia del asedio de Oviedo

Clave de nuestra victoria

El día 18 de Octubre de 1936, llegó a Oviedo el convoy que seguía a la columna libertadora. Munición para las armas y provisiones para el abastecimiento de la población. Los elementos de fortificación y cuanto en la plaza era preciso, fué llegando a costa de titánicos esfuerzos.

Apenas el enemigo advirtió que el cerco había sido roto, presionó brutalmente contra la línea de comunicación. Un nuevo problema militar se planteaba. Ya no solo había que atender a la defensa de la plaza sino mantener la estrecha línea de comunicación cuyo sostenimiento era un prodigio que aun no nos explicamos como pudo conseguirse primero, y mantenerse después.

El coronel Aranda marchó a Grado para disponer la defensa de la línea de comunicación. Sobre las posiciones establecidas para jalonar el camino, el enemigo redobló sus ataques día y noche. Sobre la línea de posiciones se cruzaban las fuerzas enemigas que dominaban los flancos. Claramente se advertía que aun quedaban días muy difíciles que vencer.

En Oviedo no solo nos interesaba la liberación de sus heroicos defensores y de la población civil. Como en Toledo acababa de ocurrir, lo que nos interesaba en el orden moral era mantener en nuestras manos la prebenda, tan heroicamente defendida por Aranda durante tres meses que harán época en la historia de nuestros heroísmos.

Este criterio de no ceder jamás un palmo de terreno al enemigo, ha sido, desde el principio de la guerra, el signo del General Franco, y lo que ha marcado el triunfo, sin eclipses ni episodios adversos, que ha dado al mundo la exacta noción de la fuerza del Movimiento Nacional.

El coronel Aranda dispuso la evacuación de la población. No obstante las penalidades del asedio, fueron muchas las personas que decidieron quedar en Oviedo y las que se marcharon fueron las menos. Solo cuando los tremendos ataques del mes de febrero pusieron la ciudad nuevamente en peligro de caer en poder de los rojos, la evacuación se intensificó, al sentándose de Oviedo cerca del 75 por ciento del vecindario.

Finalizaba el año cuando los rojos tuvieron el propósito de tomar Oviedo a toda costa. El día de Navidad se ofreció tranquilo en sus primeras horas. Mezclados el elemento militar que descansaba del servicio con el elemento civil, el lugar escogido para el paseo presentaba un aspecto animadísimo.

mo. A las cuatro y media de la tarde, cuando era mayor la animación, los cañones enemigos rompieron el fuego sobre Oviedo. La calle Uria, que los artilleros sabían era el lugar escogido para el paseo de gente pacífica, quedó sembrada de proyectiles. Hubo un momento de terror. La gente corría alocada. Sobre el asfalto, revolcándose en su sangre, quedaban muchos infelices mortalmente heridos. Aquel día, el mayor número de bajas lo sufrió el personal civil.

El día 22 de Diciembre habíamos realizado una operación para recuperar el depósito de Olivares que se juzgaban puntos de apoyo precisos para sostener la comunicación con Grado. Fue un día muy duro, terriblemente duro. El coronel Aranda, como en él es costumbre, se cuidaba del curso de la operación situado en el puesto de mando en lugar próximo a la línea de fuego. Era vivísimo el tiroteado y la artillería sostenía un enconado duelo. El coronel tenía su puesto en la loma de Pando y atendía a las incidencias del combate. De pronto Aranda se sintió herido; una bala de fusil le había alcanzado en el maxilar derecho. Era la hora en que los jefes debían correr el mismo peligro que los soldados.

Durante el asedio, la presencia de Aranda en los parapetos de Oviedo en los instantes que arciaba el fuego, tuvo la virtud de confortar con el ejemplo de heroísmo que el jefe daba. Prácticamente en Oviedo tampoco podía sustraerse nadie a la posibilidad de ser herido o muerto. Todos se hallaban bajo el fuego cruzado de cañones y fusiles enemigos. Todos estuvieron bajo la acción de los aviones. Aranda procuró que su herida pasara inadvertida. No perdió la serenidad y, auxiliado por sus ayudantes se retiró del puesto de mando. La bala le había producido desechos en el maxilar.

En el mes de Enero el enemigo decidió un nuevo ataque contando con el auxilio de la artillería rusa que le había llegado en cantidad extraordinaria. Por efecto del cañoneo de las piezas rusas, quedaron destruidos muchos edificios, entre ellos la fábrica de armas, el taller de reparación de automóviles y los cuarteles de Pelayo y Guardia Civil.

Pero aun no había terminado el martirio de Oviedo. Aun habían de venir los apocalípticos días de febrero, la más terrible de las ofensivas rojas sobre la capital, y sus comunicaciones aun no se habían desmoronado. Fue infernal el aparato, tremenda la violencia. Ya nada podía impresionar a los

defensores ni a los libertadores de Oviedo.

Por aquella fecha realizábamos nosotros las importantes operaciones del Jarama en el frente de Madrid, y acaso el mando rojo estimara conveniente una presión en el frente Norte para entretener efectivos al crear de nuevo una gravísima situación en torno a la capital de Asturias. Si esos fueron los propósitos del Estado Mayor rojo, convergamos en que fracasaron en toda la línea. Oviedo se defendió con sus propios medios y los marxistas sufrieron un terrible descalabro.

En nuestro próximo reportaje diremos cómo y en qué medida fracasó el ataque rojo, rompiéndose contra los muros de la ciudad y contra las defensas de sus líneas de comunicación, los mejores elementos que el marxismo internacional había acumulado en Asturias.

Justo SEVILLANO

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se pone en conocimiento de los señores Constructores que lo de modelos y proposiciones que lo de sean puedan remitir sus ofertas, flor Alférez Mayor hasta las doce horas del día 30 del corriente, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos, bien entendido que quedarán fuera del concurso los que se presenten con posterioridad.

Para tomar parte en este concurso se habrán de remitir las condiciones legales en vigor siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

PRENDAS

- 100 trajes de lanilla azul tina.
- 100 chaquetones o cazadoras paño azul.
- 100 camisetos de bayeta blanca.
- 100 gorros de lanilla azul.
- 500 libretas de ajusté masita.

Todas las prendas serán de primera talla.

Ceuta, 18 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal.

El Alférez 2.º Patrón Mayor, Felipe Barrientos

V.º B.º

El Primer Patrón Jefe, Miguel Lara

Cruz Roja Española

AVISO

Se ruega a las señoras y señoritas que se han inscrito en el primero y segundo Cursos para Damas Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja Española, se sirvan presentar el próximo día 3 de Noviembre, a las 11 horas en este Hospital de la Institución para empezar los estudios.

Ceuta, 20 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal.

El Secretario

V.º B.º

El Presidente.



MACHARNUDO "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA PAULETE



AGENCIA OFICIAL

CASAROS CEUTA - TETUAN - LARACHE

La Fiesta de Cristo Rey

Hace dieciséis siglos que Arrio el herejearca, negó la divinidad de Nuestro Señor Jesu cristo. Reunida la Iglesia católica en el Concilio de Nicea condenó su herejía y declaró solemnemente que Jesucristo no era solo hombre sino también Dios, Dios y hombre verdadero, estampando al propio tiempo en el Credo aquellas palabras "Y su reino no tendrá fin".

Si, Jesucristo es Rey y como tal reconocido desde su aparición en el mundo hasta el momento presente, sin que, a través de los veinte siglos de su ya largo reinado haya sufrido el más breve eclipse, la menor interrupción su gloriosa realza.

El profeta Isaías con mirada profética lo contempla allá, en lontananza y lo saluda alborozado como "Príncipe de la Paz; humilde y pobre, sufriendo las estrecheces de un hogar sin recursos que, desde el lejano Oriente, han emprendido tal peregrino viaje en busca del Rey de los judíos y como a Rey le ofrecen el oro que como presente le traen, mientras el Rey Herodes viendo en el recién nacido de Belén un temible rival, tiembla de odio ignorando aquella fiera coronada que no apetece reinos temporales quien viene a hacernos donación del reino de los Cielos; muere en el ignominioso madero de la cruz, pero en lo más alto de él, se lee esta inscripción "Jesús Nazareno Rey de los Judíos".

Apenas han transcurrido tres siglos después de su muerte y reyes y emperadores le rinden vasallaje como Rey inmortal de los siglos, en cuyas vestiduras lleva escritas estas palabras "Rey de Reyes" y Señor de los que tienen en sus manos el gobierno de los pueblos"; su trono que es su Cruz gloriosa; será en adelante el digno remate de la tiara de los Pontífices, de las coronas de los Reyes; brillará en lo más alto de la cúpula de los templos, será colocada en los humilladeros de los caminos. Clavado en Cruz nos los ofrece el arte cristiano en la forma clásica de las antiguas majestades cubierto de púrpura y ceñida la frente con corona real.

El Renacimiento lo reproduce ora sentado en rico trono con todos los atributos de la majestad real, ora sosteniendo sobre sus rodillas el globo terráqueo, símbolo de su dominación universal. El siglo XVI ve levantarse en Roma y en el centro de la plaza de San Pedro, un famoso monolito con la inscripción: "Cristo vence. Cristo impera". Sobre las columnas y montes de todo el orbe católico, las generaciones que vieron el primer amanecer del siglo XX, levantaron a Cristo

Rey cruces monumentales y en los distenles de los templos esculpieron lápidas conmemorativas del vigésimo siglo de su reinado con esta inscripción: "Cristo reina"; y finalmente el actual Pontífice Pío XI el 11 de Diciembre de 1925 cierra con broche de oro el año santo instituyendo en la liturgia de la Iglesia, la fiesta de Cristo Rey con oficio y misa propios y manda celebrarla todos los años el último Domingo de Octubre, confesando a la faz del mundo su indiscutible realza y aclamándolo con todo el fervor de su corazón de Apóstol, como Rey de los individuos, de las familias y de los pueblos, en justa réplica al laicismo sinuoso y ateo que pretendía secularizar la vida toda de nuestra moderna sociedad.

Veinte siglos lo adoran y más que adorar lo aman: los Apóstoles; genios y columnas de la Iglesia, y predicando y por hacerlo conocer, sellan su misión con el sacrificio de su vida; una pléyade de Mártires fecundizan la tierra regandola con la púrpura de su sangre; los Doctores de la Iglesia lo defienden con su ciencia y con su pluma contra quienes intentan manchar o alterar su doctrina; una falange de doncellas le consagran el perfume de su virginidad y sus más tiernos amores; legiones de misioneros recorren la tierra en todas las direcciones para extender su reino y ganar almas que poner bajo su cetro a costa de los mayores sacrificios.

Transcribiré, para terminar, el ya histórico diálogo habido por teléfono entre el glorioso y laureado general Moscardó y su hijo Luis, joven de pocos años, muerto en la primavera de su vida en aras de los santos ideales de su Dios y de su Patria.

—Papá, ¿cómo estás?

—Bien, hijo mío. ¿Qué pasa?

—Me dicen que si no entregas el Alcázar van a fusilarme. No tengas pena por mí. Yo muero gustoso por Dios y por España.

—Sí, Luisito. Muere como español y como cristiano dando dos vivas; uno a Cristo Rey y otro a España. ¡Me prometes hacerlo así?

—¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! Contesta el heroico joven, hijo de tal padre.

Repitamos muy alto y con honda emoción esos vivas y di gamos con la Iglesia en el invitatorio de la fiesta de este día: "Venid, adoremos a Jesu cristo Rey de Reyes".

Gregorio LANDADUCE

SE ALQUILA o traspasa Cor tijo "Los Rosales" en Jadí. Razón: Teléfonos 149 y 702.

INTERVENCIÓN LOCAL DE CASTILLEJOS

CONCURSO

Por el presente se anuncia a concurso una plaza de médico del Dispensario municipal de la Junta Local Consultiva de este poblado con la gratificación mensual de 20832 pesetas.

Las solicitudes deberán dirigirse al Interventor adjunto de dicho poblado, por instancia a la que se acompañarán certificaciones acreditativas de los méritos profesionales de los concursantes; considerándose indispensable acreditar su adhesión a la Causa Nacional y como mérito preferente prestar o haber prestado servicio facultativo en Centros Benéficos.

El plazo de admisión de ins tancias se cerrará en fin del mes actual.

Castillejos 26 de octubre de 1937.

II Año Triunfal.

El Interventor Adjunto, Alfonso Mendoza

Delegación de Asuntos Indígenas

VIGILANCIA Y SEGURIDAD

Habiéndose ordenado que el cierre de las fronteras de nuestra zona de Protectorado se efectúe a partir del día 1 de noviembre próximo, a las 18 y 30 horas, se hace público para general conocimiento.

Tetuán, 28 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal.

El Jefe de la Sección, Basilio Saenz Aranaz. — Rubricado.

V.º B.º El Delegado de Asuntos Indígenas, Angel Domenech

—Rubricado.

Noticias varias

EL PAGO A LOS SUBSIDIOS DE NUESTROS COMBATIENTES

En el día de ayer se terminó el pago a los familiares de nuestros combatientes inscritos en la nómina correspondiente al mes actual del subsidio.

El pago se ha hecho en tres días consecutivos quedando pendientes algunos que no se han presentado, habiendo impo rtado dicha nómina la cantidad de ciento trece mil trescientas setenta pesetas.

EMOCIONANTE ACTO EN RECUERDO DE NUESTROS CAIDOS EL DIA DE DIFUNTOS

Hasta nuestros oídos ha llegado la preparación de varios actos que parece van a celebrarse en nuestra ciudad con ocasión del día de difuntos y en memoria de nuestros caídos.

Estos actos otros años han tenido lugar en el Cementerio, lo que de hacerlo en las actuales circunstancias no podrían acudir a ellos el elemento musulmán que indudablemente ha de unirse, por lo cual parece que se realizarán en un sitio indicado de la población para que de este modo puedan asistir todos a ellos, y depositando una flor en honor y memoria de todos cuantos han dado su vida por la salvación de España y la civilización.

A su debido tiempo daremos a conocer los actos que se celebren y sitio indicado.

NATALICIO

Ayer tarde vino al mundo una preciosa niña, hija de la señora doña Carmen Santa María, esposa de don Luis Lombarte, culto funcionario de Aduanas.

A la linda criaturita se le impondrá el nombre de María del Carmen.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud.

Nos congratulamos de la buena nueva, y enviamos al excelentísimo señor General Jefe de las Fuerzas Militares, don Luis Lombarte, nuestra más efu siva enhorabuena, así como al feliz matrimonio Lombarte-Santa María.

Depositaria Especial de Hacienda

CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes al mes actual serán satisfechos los días que a continuación se detallan de ONCE a TREC E horas.

Día 2 de noviembre.—Retirados ordinarios, Jubilados y Clero.

Día 3 de noviembre.—Retirados especiales.

Día 4 de noviembre.—Montepíos Militar y Civil y Remuneraciones.

Día 5 y 6 de noviembre.—Pensiones de las Mehal-las de Larache, Tetuán y todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta 29 de octubre de 1937 II Año Triunfal.

El Depositario de Hacienda

MENACHO

Librería

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE

FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

España Exporta

Cocinas de todas clases y tamaños para envío inmediato, elevadores de agua, termosifones, pilas, bañeras de hierro esmaltado de la casa más importante de España.

Locomotoras, vapor, eléctricas, grúas eléctricas, vapor, tubos de acero estirados, sin soldadura, de FABRICACION NACIONAL.

Cromados, bronce, hierros de arte, verjas, sagrarios, canchabros y toda clase de objetos para iglesia, de FABRICACION NACIONAL.

Somiers de todos los tamaños, acero inoxidable, garantía absoluta, no se rompen nunca, de FABRICACION NACIONAL.

Lunas biseladas, vidrieras artísticas, rótulos marmogrados, parabrisas para automóviles, de FABRICACION NACIONAL.

Compañía vinícola del Norte de España, de Haro (Rioja). Vinos tintos y blancos, embotellados y alambrados, para ultramarinos, bares, cafés y hoteles.

REPRESENTANTE GENERAL DE TODOS LOS ARTICULOS QUE SE CITAN, PARA LAS PLAZAS DE ORBERANIA Y PROTECTORADO ESPAÑOL:

ALVARO A. PARDO - BAZAN

Almirante Lobo, 6.—1.º.—Apartado de Correos TELEFONO 726 CEUTA

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito. P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

CAFE BAR

VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.—RESTAURANT

Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mútua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8.2.5

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mayor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto "MONOPOLIO DE TABACOS".

Dr. LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos
Visita en Ceuta:
Sábados y domingos: de 10 a 12

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE VILLAVIEJA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 8 Teléfono, 188

EN SEVILLA Don Florencio Aspe, Aduana, 8

EN LARACHE Don Enrique Diaz, Pl. España

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8

EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1

EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Calle 234

Obsequio de la Colonia Aragonesa a "Auxilio Social"

En el día de ayer la colonia aragonesa de Ceuta encargó en la pastelería del Salón "Vicentino" tres grandes tartas para enviarlas con destino a los distintos comedores que Auxilio de Invierno de la Falange Española Tradicionalista sostiene en nuestra ciudad.

También se envió otra gran de al comedor de Auxilio Social de la Barriada de Haddú

Orden de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Para cumplimiento de órdenes de la Secretaría de Guerra, el personal retirado, con arreglo a Decretos de Abril de 1931 que tuviera solicitado el reintegro en el Ejército y que se haya evadido del campo enemigo remitirá a dicha Secretaría, por conducto del Cuartel General de estas Fuerzas, nota de la localidad en que se le instruyera la información reglamentaria y Autoridad ante quien tuvo lugar.

Aquellos a quienes encontrándose en las condiciones que anteriormente se indican, no se haya instruido información se presentarán a fin de incoarla, en la Sección Cuarta de la Circunscripción con toda urgencia.

Ceuta, 28 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Monte de Piedad de Ceuta

(Domicilio provisional: Alfau, 20)

A partir del 2 de noviembre se abre al público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS
MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

INFORMACION MUNICIPAL

En nuestra visita cotidiana a las dependencias oficiales, al saludar al señor Alcalde don Fernando López Cantí, este nos informó que para el día 15 del próximo mes de noviembre se efectuaría la inauguración oficial de la Estación de Autobuses.

Desde luego esta noticia de bemos acogerla con júbilo, pues ya el pueblo de Ceuta se había acostumbrado — mirar con cierto recelo el edificio que hace tanto tiempo se había terminado y entregado.

Por lo pronto esa inauguración descongestionará completamente el tránsito de la Avenida de Villanueva sitio actual del movimiento de autobuses, pudiéndose desviar la circulación convenientemente.

También nos indicó nuestra primera autoridad Municipal, que debido al acuerdo habido en la última sesión celebrada por nuestra Gestora, sobre el nombramiento de un gestor municipal, el señor Alcalde en nombre de la Comisión Gestora va a hacer la debida proposición al Excelentísimo señor Alto Comisario y Gobernador General para proceder a su nombramiento.

Notas Religiosas

Hoy, último día del mes de Octubre, dedicado al Santo Rosario se celebrará a las 10 y media de la mañana una solemne función en la Iglesia de los Remedios dedicada a la Santísima Virgen por la Hermandad de Nuestra Señora del Rosario, presidiendo el R. P. Ludovico de la Virgen del Carmen.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Aviso

En esta Secretaría se encuentran depositado un billete del Banco de España que ha sido extraviado en una Dependencia Municipal, el cual se entregará a quien acredite su propiedad.

Lo que se hace público para conocimiento del interesado.
Ceuta, 30 de octubre de 1937.—II Año Triunfal.
El Secretario, Alfredo Melca.

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

EDICTO

Don Fernando López Cantí Sánchez, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que por acuerdo de la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento, se saca a concurso el arriendo del local destinado a Bar-Restaurante el edificio de la Estación de Autobuses, con sujeción al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficina.

El concurso se verificará en el Salón de Secciones de estas Casas Consistoriales a las doce horas del día nueve de Noviembre próximo y las proposiciones se presentarán en sobre cerrado y lacrado en la Secretaría Municipal hasta las trece horas del día anterior. En el anverso se dirá: "Proposición para optar al concurso de arriendo del Bar-Restaurante de la Estación de Autobuses". Se ajustarán al modelo que se inserta al pie de este edicto y dentro del mismo sobre se acompañará tarifa de los servicios que comprometan a implantar, tanto en alimentos como en bebidas, la que no podrá ser alterada sin permiso del Ayuntamiento.

Las ofertas se harán al alza sobre el tipo de DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS MENSUALES, que el contratista abonará por la ocupación de los locales dichos.

El Ayuntamiento queda en libertad de elegir entre todas las proposiciones la que tenga por conveniente, aunque no sea la más ventajosa.

Será de cuenta del adjudicatario el pago de todos los gastos que se originen con motivo de este contrato, así como el de las inserciones de este anuncio en un periódico de la localidad.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Ceuta, 30 de Octubre de 1937.

II AÑO TRIUNFAL

Fernando López Cantí.

CAFE "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Únicamente en Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9 TETUAN

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Sección de Deportes

Se pone en conocimiento de todos aquellos que quieran pertenecer a esta Sección que el próximo domingo día 31, deberán encontrarse en el Estado Municipal a las tres y media de la tarde.

El Delegado

Cultura. Milicia. Deporte. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Clases de Inglés

Se pone en conocimiento de todos nuestros afiliados que, a partir del día de hoy, queda abierta la matrícula para las clases de inglés que, en este sindicato, un profesor nombrado por nuestra Delegación.

Todos los que quieran participar en dichas clases lo solicitarán hasta el día cuatro inclusive, del próximo mes de noviembre, verbalmente, en esta Delegación de 12'30 a 13'30 y de 18 a 20'30.

Estudio y Acción. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

AUXILIO SOCIAL

La colonia aragonesa

Ha querido cerrar la Colonia Aragonesa las fiestas celebradas en honor de la Santísima Virgen del Pilar, con un delicado obsequio para los niños de Auxilio Social, y sabedora de que el día 30 celebra Auxilio Social su fiesta máxima, nos envió postre en abundancia para que los angelitos gustaran este día de delicioso postre.

Mucho lo han agradecido tanto por su calidad como por la cantidad que ha permitido que todos los niños saboreen tan exquisito dulce.

Que Dios y la Virgen del Pilar os lo paguen.

El Delegado Local

COMISION ADMINISTRATIVA PRO MONUMENTO "CRUZ DE LOS CAIDOS"

Suma anterior 39.878'55.
Doña Visitación Gómez de Chave 5'00.
Sra. de Navarro Calluela, 5'00.

Doña Ana Merino, 1'00.
D. Deogracia Sinarejo, 1'00
Doña María Solano Ordóñez, 2'00.
Don Francisco Notario Barrio, 5'00.
Don Luis Utor Guerrero, 15'00.

Empleados y obreros de la casa Ramón Weil 97'00.
Sta. Anita Bernabé, 7'50.
Don Antonio García Gómez, 15'00.

D. Juan Cardlenty, 25'00
Lista parcial número 33 del personal en Ceuta de la Cerámica de los Castillejos 13'25.
Total y sigue, 40.205'30.

El obrero albañil Alfredo Fernández Ayora, se compromete a trabajar gratuitamente durante seis días, habitando en la calle Amargura 7.
NOTA.—Para consultas y

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra los siguientes señores:

D. José Gutiérrez Silva y don Alfonso Martín Ruiz, sargentos del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, sexto tabo, segunda compañía.
D. Manuel Fernández Arias sargento de Cazadores de San Fernando, número 1. Batallón 267. Cuarta compañía.
D. Luis Martínez Prieto, alférez, y los sargentos don Gregorio Ariza Blasco, don Miguel Ramos Rodríguez, don Francisco de Haro Vega, don Antonio Tornel García, don Casimiro Bocanegra Pérez, todos de la primera batería pesada expedicionaria de Ceuta.

Don Diego González Sánchez, cabo, y los soldados don Diego Gallardo Ortiz, D. Francisco Blanco Muñoz, don Víctor Fernández Ceira, don Eusebio García, don Luis Sánchez Pérez, don Antonio Rodríguez Monteros, don Antonio Fernández Grande, don José Fernández Martínez, don Antonio Cañete Cambrau, don Juan Manuel Ballesteros, todos pertenecientes al Batallón expedicionario de Transmisiones de Marruecos, séptima compañía. Telégrafo de campaña.
Don Manuel Ruiz y don Natalio Dorado, cabos, y los soldados don Andrés Villalta Medina, don Antonio Oliva Barco don Antonio Guerrero Guijo, don Francisco García Morales y don José Ruiz, todos del Batallón A. de Cazadores del Sereno número 8. Segunda compañía.

Monsieur Prodromme, Teniente del segundo Tercio. Ben

Se advierte al público que por ser muy larga esta película no se proyectará dibujo ni revista.

SE VENDE

Un escaparate con cristal grande, divisiones de madera y cristales y puertas con cristales.

Para informes: Mendoza 12, pral. Ceuta.



ZEISS

Anteojos

monoculares y binoculares para observaciones terrestres y astronómicas para puntería

Anteojos automáticos

LA TÉCNICA

IGN. E. RÜDT
TETUÁN
APARTADO 83

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y Jarabes

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSS

Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 280

¡ATENCION!

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pudiera interesarles que el Laboratorio de Análisis de la Zona, situado, en la Carretera de la Hipica, de esta Capital de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos. Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables, de once a una de la mañana en el expresado Centro.

Banca Benhamú

AVISO

Por el presente esta casa de BANCA tiene el honor de comunicar a sus clientes y al público en general que a partir de esta fecha quedan trasladadas sus oficinas en la calle de Jandenes número 5 principal.
Ceuta, 22 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal.

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños
Ex interno por oposición de la especialidad

Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5
General Sanjurjo, 10, entrepuerto
TETUAN

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces
TREN CORREO NUM. 1									
Tetuán			8'30						
Malalien	8'14	1	8'23						
Rineón	8'29	2	8'35						
Negro	8'50	3	8'57						
Riffien	9'07	1	9'08						
Castillejos	9'27	1	9'30 X M 20						
Miramar	9'47	1	9'48						
Mile. España	9'59	2	9'54						
Ceuta	9'59								
TREN MIXTO NUM. 20									
Tetuán			15'04						
Malalien	15'05	1	15'04						
Rineón	15'25	2	15'25 X M 20						
Negro	15'40	1	15'40						
Riffien	15'50	1	15'51						
Castillejos	16'02	1	16'00						
Miramar	16'15	1	16'14						
Ceuta	16'15								
TREN MIXTO NUM. 21									
Tetuán			18'01						
Malalien	18'01	1	18'00						
Rineón	18'15	2	18'14 X C 20						
Negro	18'24	1	18'24						
Riffien	18'35	1	18'36						
Castillejos	18'53	1	18'50						
Miramar	19'09	1	19'08						
Ceuta	19'09								
TREN MIXTO NUM. 22									
Tetuán			19'00						
Mile. España	19'04	2	19'00						
Ceuta	19'04								
TREN MIXTO NUM. 23									
Ceuta			19'00						
Miramar	19'01	1	19'00						
Castillejos	19'11	1	19'08						
Riffien	19'20	1	19'17						
Negro	19'30	1	19'28						
Rineón	19'40	2	19'36 X M 20						
Malalien	19'48	1	19'46						
Tetuán	19'48								
TREN CORREO NUM. 2									
Mile. España			19'00						
Ceuta	19'04	2	19'00						
Miramar	19'11	1	19'10						
Castillejos	19'21	1	19'18						
Riffien	19'30	1	19'27						
Negro	19'40	1	19'38						
Rineón	19'50	2	19'46 X M 20						
Malalien	19'58	1	19'56						
Tetuán	19'58								

Vitabana LACTEADO

Desayuno completo.

No necesita leche ni azúcar

SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Antirraquitico. Superalimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

Vitabana LACTEADO

Desayuno completo.

No necesita leche ni azúcar

SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Antirraquitico. Superalimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

Otras informaciones de radio y telégrafo

EL CINISMO DE LOS BOLCHEVIQUES

El frente popular francés califica de "estafa" a la No Intervención

París, 30.— En una reunión celebrada por el frente popular francés en el velódromo de invierno de París...

LA "GACETA" ROJA APARECE EN BARCELONA

La marcha del Gobierno marxista de Valencia

Valencia, 30.— El próximo sábado aparecerá en Barcelona, la "Gaceta".

HA AUMENTADO LA TENSION NACIONALISTA EN EL MARRUECOS FRANCÉS

París, 30.— El viernes por la tarde y por la noche, ha aumentado la tensión nacionalista en Marruecos...

En la ciudad de Fez, los establecimientos indígenas cuyos propietarios no obedecieron el orden de que permanecieran abiertos hasta el día siguiente...

La población indígena protesta energicamente, contra esta medida coercitiva, y abusiva, adoptando una actitud amenazadora contra los soldados.

LA PRENSA ROJA CONTINUA SU CAMPAÑA EN CONTRA DE LOS JEFES Y OFICIALES AL SERVICIO DEL EJERCITO BOLCHEVIQUE

San Juan de Luz, 30.— Comunican de Barcelona que la prensa roja continúa su campaña contra los altos jefes y oficiales del Ejército...

A consecuencia de esta campaña en los medios militares de la España roja reina el estado de duda y de aprensión.

NUOVA MODALIDAD EN FRANCIA PARA EL PASO DE VOLUNTARIOS EXTRANJEROS A LA ESPAÑA ROJA

Salamanca, 30.— La nueva modalidad empleada en Francia para el envío de voluntarios extranjeros para la España roja...

Aprovechando la circunstancia de que en la actualidad se expulsa de Francia a todos los españoles sin medios económicos de vida...

Para facilitar, aun más, este paso de voluntarios extranjeros se ha dictado un decreto por el cual todos los españoles comprendidos entre los 18 y 48 años...

LA CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE AUXILIO SOCIAL EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 30.— Con mucho entusiasmo se ha celebrado, en esta capital, el aniversario de la fundación de Auxilio Social.

Por la mañana se celebró una solemne misa, con asistencia del gobernador civil, autoridades locales y jefes de Falange Española Tradicionalista...

Después de la misa, los niños de los comedores de Auxilio Social desfilaron por las calles y ante las autoridades...

CINCO ORGANIZACIONES EXTREMISTAS DE NOROCCIDENTE RECAUDAN UN MILLON DE DOLARES PARA COMPRA DE ARMAMENTOS PARA LOS MARXISTAS

Valencia, 30.— Comunican de Nueva York que cinco organizaciones extremistas yanquis, han recaudado un millón de dólares para los rojos.

Se han invertido setecientos mil dólares en armamento, que según se anuncia, será enviado en breve, a los bolcheviques españoles, mostrándose una vez más, cómo entienden la no intervención algunos países.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES FINITOS

Enfrente Telégrafos 125

Desde Tetuán

AL CUMPLIRSE EL PRIMER ANIVERSARIO DEL AUXILIO SOCIAL

A la comida celebrada en sus comedores asiste S. E. el Alto Comisario quien tiene frases de elogio para la labor desarrollada

Entre los diversos actos celebrados durante el día de ayer en las poblaciones de la Zona de Protectorado y plazas de soberanía para conmemorar el primer aniversario de la creación del Auxilio Social...

El local profusamente adornado con diversas plantas y flores, presidiendo el Cristo Crucificado, colocados sobre las banderas Nacional y de Falange...

Las camaradas pertenecientes a este servicio, se multiplicaron a fin de atender a los varios cientos de pequeños y personas que asistieron a la comida.

"LAS CAMPANAS" El mejor se tocan. Tráete a ti la Almaceña M. CARRIO

LA TINTORERIA AMAYA Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase...

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

Un nuevo invento SONIDO DE CAMPANA... SIN CAMPANA

Munich.— Un fundidor de Munich llamado Oberascher ha logrado inventar después de muchos años de estudio y de experimentos, un aparato capaz de sustituir las campanas.

PETICION DE MATRIMONIO ENTRE NUBES

Amsterdam.— La Real Sociedad holandesa de servicios aéreos se ha decidido a suprimir las camareras a bordo de los aerobuses.

UN RASCACIELOSA 1.142 METROS DE ALTURA PARA UNA ESTACION DE TELEVISION Y RADIOFONICA

Berlín.— En la cima del monte Booken, conocido en Alemania por el legendario agujero de las brujas se ha inaugurado estos días un rascacielos de catorce pisos cuya altura sobrepasa el nivel del mar en 1.142 metros.

HALLAZGO EN VIENA DE UNA TUMBA ROMANA

Viena.— Durante las excavaciones para el nuevo edificio de la Dirección del Frente Patriótico se ha descubierto a unos cuatro metros de profundidad, un sarcófago de piedra en el que se contenía un esqueleto humano en perfecto estado de conservación...

En el lugar del hallazgo, que se halla situado en el centro de Viena entre la Iglesia de los ita

LA MASA CATALANISTA SE DA CUENTA DEL JUEGO DE LOS SOCIALISTAS Y COMUNISTAS

Salamanca, 30.— La situación política en Cataluña es de una confusión extraordinaria.

La masa catalanista, desde la Unión Democrática hasta la Esquerda, se han dado cuenta del juego de los socialistas y comunistas, que pretenden producir un estado de adhesión contra el Gobierno de la Generalidad...

EL PROBLEMA DE LA FALTA DE PIENSOS PARA LAS VACAS EN BARCELONA

Barcelona, 30.— "Solidaridad Obrera", del día 17, se ocupa del problema de las vacas lecheras, y declara que si no se pone remedio al conflicto del transporte de los piensos, se va a tener que sacrificar a siete mil vacas, antes que mueran de hambre fisiológica.

CHAMBERLAIN MEJORADO DE SU AFECION REUMATICA

Londres, 30.— El jefe del Gobierno mister Neville Chamberlain, se encuentra muy mejorado de la afeción reumática que le ha venido padeciendo en estos últimos días...

LOS OBREROS Y EMPLEADOS MUNICIPALES DEL SENA AMENAZAN CON LA HUELGA SI NO SE AUMENTAN SUS SUELDOS

París, 30.— Los obreros y empleados municipales del Sena, han hecho advertencia, en el sentido de que no se atenderán sus deseos de que les sean aumentados sus sueldos.

VENDIMIA EN ITALIA

Roma.— Según datos recogidos por las estadísticas la cantidad de uva recolectada en Italia durante la actual vendimia puede calcularse en 67 millones 960.420 en contra de 54 millones 960.420 en contra de 54 millones recolectados el pasado año.

Plaza y C.ª Sd. Ltda. "DDEYA" BURGOS

Plaza Mayor, 58, 2.º (Teléfono 1245- Direc. Teleg. "DDEYA" (Apartado, 102.)

PROPIEDAD INDUSTRIAL - ASESORAMIENTO Y GESTION - CERTIFICACIONES - INFORMES Y TRAMITACIONES COMERCIALES EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

DIRECCION: ANTONIO VAZQUEZ CAMPO, Abogado, Notario de Primera clase en oposición entre Notarios y FRANCISCO JAVIER PLAZA Y SAENZ DE CENZANO, Abogado, Agente Oficial de la Propiedad Industrial.

DETALLES DEL NUEVO AVION ALEMAN "EL GRAN DESSAUER"

Dessau.— En el aerodromo de la Junkerwerke de Dessau se ha presentado por primera vez estos días un gran avión de cuatro motores, construido expresamente para las largas travesías y que representa una de las construcciones más modernas de la aviación civil.

UN MONUMENTO A LAS VACAS Y A LOS CERDOS

Copenhague.— Próximamente se inaugurará en un jardín público de Copenhague un monumento que por el tema que representa es seguramente el primero de este género en el mundo entero.

Cuarenta pasajeros y una cocina a bordo LAS CASAS AUTOMOVILISTICAS ALEMANAS PROBARAN PRONTO EN MONZA LA NUEVA FORMULA DE LOS COCHES DE CARRERA

Berlín.— Tanto la Casa Mercedes Benz como la Auto-Union tienen ya dispuesto el nuevo motor de carrera destinado a las competiciones automovilísticas internacionales de la próxima temporada.

LA ESTADISTICA DE UNA HORA LO QUE SUCEDE EN EL MUNDO DURANTE 60 MINUTOS

Berlín.— La Agencia "Central Europa" comunica algunas cifras estadísticas de lo que sucede en nuestro planeta durante una sola hora.

CUANDO LOS SOLDADOS REGRESAN DE SUS TRINCHERAS Y AL PASO ALEGRE DE LA PAZ BUSQUEN LOS HOGARES QUE ABANDONARON, LOS ENCONTRARAN CON LUMBRE Y LOS ENCONTRARAN CON PAN Y HALLARAN SUS HIJOS SANOS EN BRAZOS DE MADRES FELICES.

FRANCO Y "AUXILIO SOCIAL" SE ENCARGAN DE ELLO.

LA MUJER PASA MAS DE UN AÑO DE SU VIDA ANTE EL ESPEJO

Estocolmo.— Un profesor sueco ha hecho una curiosa estadística del tiempo que el bello sexo pasa por término medio ante el espejo.

CONFERENCIA ANTICOMUNISTA DEL ARZOBISPO DE TEODOSIA

Roma.— Monseñor Constantini, arzobispo de Teodosia Secretario de la Congregación de Propaganda dió en el aula doctoral de la Universidad Pontificia Gregoriana su anunciada conferencia sobre "El Anti Cristo y las Misiones".

La conferencia estaba dedicada por entero a denunciar la terrible propaganda del bolchevismo.

El bolchevismo— dice Monseñor Constantini — es una desvergonzada desfiguración del verdadero sentido de la fraternidad humana, una burocracia monstruosa y tirana, un régimen de servidumbre y de hambre, crueldad, una utopía anti-humana, que solo vive de la mentira explotando la credulidad del pueblo.

El orador describió algunos aspectos de la propaganda bolchevica añadiendo que desde Europa el bolchevismo se ha extendido hacia el campo de las misiones, utilizando "medios de astucia refinada y de eficacia impresionante".

EL TERRIBLE TEMPORAL QUE REINA POR EL SUDOESTE DE FRANCIA

París, 30.— Continúa el terrible temporal de lluvias en el Sudeste de Francia, habiendo se desbordado los rios, inundando las grandes extensiones de terreno.

LOS "CENTROS EXTRANJEROS" DEL PARTIDO NACIONAL FASCISTA

Roma.— El ministerio de Negocios Extranjeros ha remitido a todas las Representaciones en el extranjero una circular en la cual se da noticia de la organización de los "Centros Extranjeros" del Partido Nacional Fascista.

DOÑA RAQUEL MUSSOLINI INAUGURA TRES ESCUELAS RURALES

Forlì.— La esposa del Jefe del Gobierno acompañado de sus hijos Romano y Ana María ha presenciado el acto inaugural de tres nuevos edificios destinados a escuelas elementales en tres localidades campesinas del municipio de Predappio.

CLASIFICACION DE LOS ASEES DEL CICLISMO

París.— Al finalizar la temporada ciclista el diario "Auto" señala la clasificación anual, en el cual teniendo en cuenta los resultados conseguidos por los atletas durante la anualidad, establece la escala gradual de valores tanto de los campeones franceses como de los internacionales.

LAS REALIDADES DEL FASCISMO ENSALZADAS POR UN ESCRITOR HUNGARO

Budapest.— El publicista húngaro László Mihály, ha regresado a Hungría después de haber permanecido seis meses en Italia, habiendo dado una conferencia sobre el tema: "La nueva Roma y la juventud húngara".

En ella ha descrito las realidades del Fascismo desde la Marcha sobre Roma a la conquista del Imperio, exponiendo que con la nueva Roma ha dado principio a un nuevo período de la Historia que influye a sus efectos en todo el mundo.